Ermua refuerza sus servicios sociales con medidas diversas

El Ayuntamiento amplía las partidas económicas en este ámbito para paliar la situación de las personas más vulnerables del municipio

AINHOA LASUEN

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua incrementará el presupuesto municipal de este año en 450.000 euros, para adoptar medidas económicas extraordinarias ante la crisis sanitaria provocada por el Covid-19. Estas irán destinadas a colectivos vulnerables, personas en situación de desempleo, comercio, hostelería y

El alcalde, Juan Carlos Abascal, ha mantenido contacto con los portavoces de los grupos políticos que integran la corporación ermuarra para determinar, con el consenso de estas formaciones, las medidas que se tomarán vía decreto. El incremento presupuestario se suma a las medidas anunciadas en el Plan de choque de la semana pasada.

De la partida económica aprobada, 140.000 euros se destinarán a la compra de material escolar, excepto libros de texto, en el comercio local, con un máximo de 100 euros por niño escolarizado o alumnos de hasta 16 años. Se establecerá una partida de 60.000 euros para ayudas a estudiantes de 16 a 25 años, matriculados en enseñanzas regladas u ocupacionales, incluidos másteres y doctorados.

Ermua incrementa en 30.000 euros la subvención a la Asocia-

ción de Comerciantes y Hosteleros para campañas comerciales y de bonos. Se pasará de los 18.000 previstos a 48.000 euros. En este campo también se incrementará en otros 20.000 euros el presupuesto para acciones en favor del comercio y la hostelería. Antes eran 10.000 y ahora serán 30.000 euros. Además, se destinará una subvención de 30.000 euros para sufragar el coste de conectar la fibra óptica en el comercio minorista y en hostelería.

Por otra parte, se aplazará el cobro del impuesto de vehículos de tracción mecánica y se aplazará o suspenderá el de la tasa de ocupación de suelo por terrazas o similares.

Empleo y formación

En lo relativo al empleo, se incrementará la partida para planes de empleo y formación en 150.000 euros que serán necesarios para reactivar la economía. Estos planes se elaborarán en colaboración con la Diputación y el Gobierno vasco, y tendrán un carácter multidisciplinar en función de las necesidades tanto de las personas desempleadas como de las pymes.

Otra medida consistirá en el aplazamiento del cobro de alquileres y se dará la posibilidad de fraccionamiento a las empresas ubicadas en Izarra Centre, tanto las consolidadas como las que ocupan el vivero de empresas y espacios de emprendimiento.

En cuanto a los servicios sociales, se incrementarán las Ayudas de Emergencia Social y las Ayudas Municipales de Inserción Social para atender a las ca-



Los Servicios Sociales no atienden presencialmente en sus oficinas. A. L.

pas más desfavorecidas de la población. Se dotará una partida de 30.000 euros a las familias del municipio que se encuentran en situación de necesidad. Esta medida vendrá acompañada de la creación de un fondo de 17.000 euros para el Banco de Alimentos y se reforzarán los servicios de ayuda y de comida a domicilio.

Asimismo, se repartiran otros 20.000 euros para facilitar la conexión a través de fibra óptica a las personas que viven solas con el fin de que se puedan comunicar tanto con los servicios profesionales o de ocio, como con sus familiares y amistades.

El Ayuntamiento también dispondrá de viviendas municipales para atender cualquier tipo de necesidad que surgiera como consecuencia de esta crisis.

Por último, se reactivará el Plan Integral de atención a familias en riesgo de quiebra económica, que tanto éxito tuvo en la crisis económica de 2008, al objeto de evitar que se produzcan desahucios, tanto hipotecarios como por impago del alquiler.

El municipio registra 54 denuncias por incumplir el estado de alarma

A. LASUEN

ERMUA. Ermua registraba en el día de ayer 54 denuncias por romper las normas del confinamiento impuestas por el Covid-19. Se trata de una media de ocho a nueve partes por jornada. Desde fuentes municipales quieren recalcar que se trata de «gente realmente insolidaria, porque en la mayoría de los casos se les conmina a volver a casa», salvo en los casos flagrantes.

Como ejemplo de algunas situaciones que han sido multadas en estos días se encuentran las personas que van a pasear a la presa de Aixola, que se reúnen en grupo en un parque, jóvenes que sé juntan en su local, personas que pasean al perro en zonas en las que no residen, vecinos de Eibar que vienen a comprar el pan a Ermua o personas que directamente se niegan a atender los consejos de volver a casa pese a las peticiones reiteradas de la autoridad, entre otros.

De 1.501 a 30.000 euros

Es por ello que desde el Ayuntamiento de Ermua se recuerda a la población «pasear el perro cerca del domicilio, no reunirse en grupos y ser responsables» en este momento de estado de alarma, en el que se pide que únicamente se salga de casa para lo estrictamente necesario.

Hay que tener en cuenta que las multas por estas denuncias oscilan entre los 1.501 y los 30.000 euros.

TELÉCOLOG DE METENÉO

TELEFONOS	DE INTERE	S		
URGENCIAS				
SOS DEIAK DYA		943	464	112 622
HOSPITALES				
Hospital Mendaro Ambulatorio de Eibar Ambulatorio de Eibar Ambulatorio de Ermu	r (Torrekua)	943 943	032 032 032 032	500 650
POLICÍA MUNICIPA	L			
Eibar Ermua				424 300
ERTZAINTZA				
Eibar		943	531	700
BOMBEROS Toda la provincia				112
TRANSPORTES				
Euskotren Pesa Eibar Bizkaibus		902	543 101 222	210
TAXIS				
Eibar Ermua	943 203 071 y	943 943	201 170	325 396
AYUNTAMIENTOS				
Eibar (Centralita) Eibar (Oficina de info	ormación	943	708	400
a la Ciudadanía. Pego		0/12	176	010

Ermua

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay función

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

BioArra SEBASTIAN
Libarra Sebas Seba

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

010 943 176 322

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora. Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*. *Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6:25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 22.15 cada hora. Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00. Sábados: 14.00 Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

Laborables: 6.30, 8.30,11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30 Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50,11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50 Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05,

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

De 9.00 a 22.00: Ibarrondo (Zehar Kalea, 2).

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4) • Zulueta (San Agustín, 5. Eibar).

La madrugada del domingo comienza el horario de verano con el cambio de hora

Hace dos años la UE se planteó la supresión de esta medida pero los Estados miembros decidieron aplazar la decisión hasta 2021

A. LERATE

SAN SEBASTIÁN. La madrugada de este próximo domingo, 29 de marzo, a las 02.00 horas serán las 03.00 horas y tras adelantar una hora los relojes, dará comienzo el horario de verano, que se extenderá hasta el último fin de semana de octubre, cuando el reloj volverá al horario de invierno. Con el cambio de hora se cumple con la Directiva Europea 2000/84/CE que sigue afectando, sin excepción, a todos los estados miembros de la Unión Europea. Las primeras disposiciones del horario de verano se adoptaron en Europa en 1980 y con la aprobación en el año 2000 de esta

El adelanto en primavera de una hora, a las 2.00 serán las 3.00, busca aprovechar mejor la luz solar por la tarde directiva comunitaria se fijó el inicio del horario de verano el último domingo de marzo y su finalización en la madrugada del último domingo de octubre.

No obstante, en el conjunto de la UE se planteó en el año 2018 la propuesta de eliminar el cambio de hora y se inició un proceso que, si bien consideraba suprimir este cambio en 2019, los entonces Veintiocho consideraron que la iniciativa era prematura y se aplazó la decisión hasta el año 2021. En España, hace un año, en el Consejo de Ministros del 22 de marzo, la entonces portavoz del Gobierno y ministra de Educación y Formación Profesional, Isabel Celaá, adelantó que mantendría su huso horario y el cambio de hora estacional mientras reflexionaba hasta el año 2021

El cambio horario se remonta a la década de los 70 y tiene el objetivo de aprovechar mejor la luz solar por la tarde. La Comisión Europea considera que el consumo de energía no es el único aspecto positivo sino también subraya otros impactos sobre sectores como el transporte, las comunicaciones, la seguridad vial, las condiciones de trabajo, los modos de vida, la salud, el turismo o el ocio.

Cuatro excavadoras buscan a Alberto y Joaquín bajo los escombros de Zaldibar

El Gobierno Vasco prevé que el buen tiempo de los próximos días contribuirá a que se den «avances mucho más rápidos»

OHABINAVISMOS MUBU-GRAIG V

EFE

san sebastián. Cuatro excavadoras trabajaron durante el día de ayer para retirar los residuos industriales del vertedero de Zaldibar en busca de los cuerpos de Joaquín Beltrán y el eibartarra Alberto Sololuze, que permanecen sepultados desde que el pasado 6 de febrero se produjo un desprendimiento en esta planta.

El Gobierno Vasco confía en que, con el buen tiempo de los próximos días, puedan producirse «avances mucho más rápidos» en la búsqueda de ambos trabajadores. Tras finalizar las labores de estabilización del terreno superior se va a volver a entrar en la zona B2 —el vertedero se ha dividido en cuatropara intensificar la búsqueda de los operarios.

La alerta sanitaria provocada por la amenaza del coronavirus ha desplazado a un segundo plano informativo la situación de esta escombrera de la empresa Verter Recicling, pero los trabajos continúan. Miembros de la plataforma Zaldibar Argitu han reclamado a las instituciones que redoblen sus esfuerzos para hallar a los dos trabajadores desaparecidos. «La situación es una tragedia para las familias, que están sufriendo la pérdida de sus familiares, la impotencia y el confinamiento», explican.

Cacerolada de protesta

Responsables de esta plataforma prevén organizar este viernes en los municipios del entorno del vertedero, cuando se cumplan 50 días de la desaparición de ambos operarios, una cacerolada de protesta. Además, quieren organizar para el 6 de abril otro nuevo acto para denunciar la gestión de este vertedero, si bien este estará condicionado por el confinamiento en casa decretado dentro de las medidas del estado de alarma.

Mes y medio después de que se produjera el fatídico derrumbe, las familias de los dos desaparecidos siguen con angustia los avances en la búsqueda, con la esperanza de que Alberto y Joaquín sean encontrados cuanto antes.

EN BREVE

BIRIATOU

Retenciones de hasta 12 kilómetros en la AP-8

El volumen de camiones registrado desde primera hora de ayer en la AP-8 en dirección Francia causó retenciones de hasta 12 kilómetros desde el peaje de Biriatou. El aumento de controles en la frontera y la falta de personal en el peaje está provocando retenciones diarias en ese punto. **DV**

MADRID

Una semana de fiesta en un prostíbulo

La Policía Municipal de Madrid ha denunciado a seis personas que llevaban una semana de fiesta en un prostíbulo en el distrito de Tetuán y que, por tanto, infringieron la normativa del estado de alarma para evitar la propagación del coronavirus. Los agentes los hallaron desnudos. **EFE**

ALICANTE

Dos muertos tras beber alcohol puro

La Policía Nacional investiga la muerte de un hombre de 40 años y una mujer de 44, que el sábado celebraron una fiesta familiar con otras personas en un piso de la ciudad de Alicante en la que se consumió alcohol de 96 grados mezclado con refrescos. **EFE**



GARA 2020 | 3 | 25 | asteazkena Euskal Herria | 23

ALCALDÍA

Con la votación de ayer, Koldo Leoz (EH Bildu) recupera el cargo de alcalde, que ya tuvo en la pasada legislatura. Lo mantendrá hasta el 1 de marzo de 2022, cuando se lo cederá a Jorge Crespo (expulsado del PSN).



Javier Esparza, presidente de UPN, mostraba su apoyo a Fuentes tras calificar el lunes de «una de las mayores indecencias políticas que he visto en mi vida» la votación de Lizarra.

Enfado de Navarra Suma

También Ana Beltrán (PP) calificaba de «indecente» la votación y acusaba a EH Bildu de «volver a hacer de las suyas cuando toda España está pendiente de su salud y de su trabajo».

Sergio Sayas, diputado de Navarra Suma en Madrid y aspirante a liderar UPN, optaba por el término «repugnante» y señalaba que «ni tenían principios ni tienen escrúpulos» apuntando a EH Bildu, Geroa Bai y «los tránsfugas del PSOE».

Este era el tono, y las críticas se dirigían principalmente hacia los impulsores de la moción de censura, pero también hacia la presidenta del Gobierno navarro, María Chivite, que, a juicio de los integrantes de la coalición Navarra Suma, no habría hecho todo lo que estaba en su mano para impedir el cambio de alcaldía en la localidad.

Ya el 9 de marzo, el mismo día en el que se presentó la moción de censura, Esparza utilizó este argumento, el de que Chivite no debía permitir que Geroa Bai apoyase esta fórmula porque formaba parte de su gobierno. Si Chivite no actuaba, una vez más, se demostraba, según UPN, que el PSN era «rehén del nacionalismo vasco», el mantra empleado por Navarra Suma durante los últimos meses.

No se sabe si Esparza esperaba que Chivite expulsara a los consejeros de Geroa Bai, entre los que se incluye un vicepresidente, pero la acción del Gobierno se ha limitado a recomendar, en dos ocasiones, que la sesión de ayer se retrasase.

UPN, mientras, seguía utilizando las redes sociales para insistir en que «Chivite no ha querido impedir la indigna moción de censura».

Malestar del PSN

Estas críticas sentaron muy mal en un PSN que en esta operación ha visto cómo se ha resquebrajado su agrupación local de Lizarra, con la expulsión de los dos concejales que firmaron la moción de censura, y cómo su representación municipal pasaba de tres ediles a uno en una ciudad en la que, hace ya tiempo, llegó a gobernar.

Mediante una nota, el PSN calificó de «miserable» la «utilización política de la moción de censura en Estella para atacar al Gobierno de Chivite» y recordaba asimismo que este partido nunca había avalado la operación contra Fuentes.

«Es evidente que ante la buena gestión que el equipo de Chivite está realizando frente a la crisis del Covid-19, con transparencia y sentido común, Navarra Suma es capaz de buscar otros asuntos para arremeter contra el Gobierno y embarrar su liderazgo y resultados en la lucha contra la propagación del virus», señalaba la nota del PSN.

Evidentemente, UPN no se calló y, en Twitter, señalaba que «por responsabilidad, hasta ahora no hemos hecho pública nuestra valoración del Gobierno de Chivite en relación al coronavirus. Pero si el PSN quiere que se inicie ya un debate político de este tema, no tienen más que decírnoslo».

«Y el calificativo de miserable, sobra», añadía.



Zaldibarko zabortegiko instalazioetan, bi gorpuen bilaketa lanetan.

Luis JAUREGIALTZO | FOKU

Lau hondeamakina, Joaquin eta Albertoren gorpuak bilatzeko lanetan

Eguraldi ona lagun, Zaldibarko zabortegiko bi langileen gorpuen bilaketan «lanak askoz azkarrago gauzatu» daitezkeela aurreikusi du Lakuak. Kudeaketa salatzeko kazerolada antolatu dute.

GARA | ZALDIBAR

Lau hondeamakina aritu ziren atzo goizean zehar Zaldibarko zabortegian lanean, indu s t r i a - h o n d a k i n a k ateratzeko eta, hala, Joaquin Beltranen eta Alberto Sololuzeren gorpuak aurkitu ahal izateko. Bi langileek otsailaren 6ko luizia gertatu zenetik lurperatuta jarraitzen dute.

Eguraldi ona denez, bi langileen bilaketan «lanak askoz azkarrago gauzatu» daitezkeela aurreikusi du Lakuak. Goiko lursaila egonkortzen amaitu ondoren, B2 eremuan sartuko dira berriro. Izan ere, zabortegia lau zatitan banatu dute, Beltranen eta Sololuzeren bilaketa areagotzeko. Egun, zabortegiaren maldako terrazetako bateko balkoi bat sendotzen ari dira, eta arduradunek bi desagertuen gorpuak bertan egon daitezkeela uste dute.

Koronabirusaren mehatxuak eragindako osasun alertak albisteen bigarren mailan utzi du Verter Recycling enpresaren hondakindegi horren egoera, baina Lakuak lanek aurrera jarraitzen dutela adierazi zuen.

Ostiralean eta apirilaren 6an

Zaldibar Argitu plataformako kideek desagertutako bi langileak aurkitzeko ahaleginak handitzeko eskatu diete erakundeei. «Egoera tragedia handia da familientzat, senideen galera, inpotentzia eta konfinamendua jasaten ari baitira», adierazi zuten atzo.

Ildo horretan, ostiral honetan, bi langileak desagertu zirenetik 50 egun luze beteko direnean, etxeetatik kazerolada egitera deitu dituzte zabortegi inguruko herrietako biztanleak.

Horrez gain, apirilaren 6rako beste ekitaldi bat antolatu nahi dute zabortegi horren kudeaketa salatzeko, etxeko konfinamenduak baldintzatuta bada ere.

EH Bildu y ERC reclaman que se elimine el delito de injurias a la Corona

GARA | MADRID

EH Bildu y ERC presentaron ayer en el Senado español una proposición de ley para retirar del Código Penal las injurias a la Corona que actualmente se castigan con penas que oscilan entre seis meses y dos años de prisión.

Las dos formaciones soberanistas consideran que «una democracia real debería poner vías para que todas las personas expresen sus ideas libremente». En este sentido, recuerdan que en los últimos años se han producido varios casos en los que la Justicia española ha perseguido a artistas, periodistas o revistas satíricas por hacer uso de su libertad de expresión.